



Diputadas y diputados emiten comentarios con motivo del aniversario de la Expropiación Petrolera

Boletín No.3966

Diputadas y diputados emiten comentarios con motivo del aniversario de la Expropiación Petrolera

- Participaron representantes de los siete todos grupos parlamentarios

En la sesión semipresencial de este jueves y en el apartado de efemérides, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios con motivo del aniversario de la Expropiación Petrolera.

Nutrir las reformas constitucionales y poner fin a al saqueo

De Morena, la diputada Aleida Alavez Ruiz puntualizó que la defensa de la soberanía energética nacional es una obligación del Estado y una necesidad de las familias mexicanas. “No podemos seguir en la paradoja de un país rico en recursos naturales, hidrocarburos y minerales con un pueblo hundido en la pobreza; por eso, hoy se tienen que nutrir las reformas constitucionales para poner fin a la explotación y el saqueo. Hay que dar paso a un desarrollo sustentable”.

En este gobierno se reivindicó el papel de regulación de los recursos naturales. “Sigamos cerrando el paso al libertinaje económico para no engordar los bolsillos a costa del erario. Las concesiones nunca más deben volver a ser cheques en blanco. Seamos un país abierto a las inversiones con cero tolerancia al saqueo”.

Una de las decisiones más relevantes de la historia

Por el PAN, el diputado Javier González Zepeda relató que el 18 de marzo de 1938 el presidente Lázaro Cárdenas informó al pueblo mexicano de una de las decisiones más relevantes de la historia postrevolucionaria del país: la Expropiación Petrolera; una de las razones fue el incumplimiento del laudo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje que había fallado a favor de las exigencias de los trabajadores petroleros.

Dijo que 17 empresas extranjeras que explotaban el petróleo nacional se negaron a cumplir la ley y salieron del país. Agregó que eso hizo necesario reanudar tanto la venta de petróleo mexicano como la compra de refacciones, maquinaria y equipo para la operación de la recién creada empresa de Petróleos Mexicanos, pero las condiciones políticas, económicas y sociales de 1938 no son las mismas que las de 2023.



Una nueva etapa que promovió el desarrollo

La diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) indicó que se cumplen 85 años del inicio de una nueva etapa que promovió el desarrollo económico y la industria energética en el país, por la publicación del decreto del presidente Cárdenas que realizó la Expropiación Petrolera. Con la expropiación, continuó, se consolidó el poder del México postrevolucionario para llevarlo a la modernidad.

Enfatizó que su grupo parlamentario celebra el trabajo y el nacionalismo de Cárdenas del Río realizado por el bien de México; no obstante, dijo, “me duele que los trabajadores petroleros de Veracruz no cuenten con las medidas óptimas para trabajar”. Sostuvo que se debe aprender del general Cárdenas su modestia para escuchar y dialogar con respeto.

La Expropiación Petrolera, máxima expresión de la soberanía energética

La diputada Angélica Peña Martínez (PVEM) afirmó que la recuperación del control de la industria petrolera representa la máxima expresión de soberanía energética, económica y social de los últimos 100 años. “Fue la respuesta a la situación que el país enfrentaba con un conjunto de empresas extranjeras que desafiaban la autoridad del gobierno y cuyo objetivo era hacer prevalecer sus intereses por encima de los del pueblo de México”.

Comentó que la Expropiación Petrolera trajo al país innumerables beneficios, ya que permitió que a través de Pemex se financiara durante más de ocho décadas el desarrollo nacional, la creación y operación de instituciones. “Es importante reflexionar sobre nuestra obligación de defender el interés público y hacer valer la soberanía de la nación frente a cualquier amenaza”.

Defender recursos energéticos y la soberanía

Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, mencionó que con esta efeméride se honra la memoria y el legado histórico del general Lázaro Cárdenas, quien defendió el petróleo y los recursos energéticos del país para que sean de las y los mexicanos y no de las transnacionales.

Añadió que hoy se viene a conmemorar a la Expropiación Petrolera llevada a cabo por Lázaro Cárdenas, y lamentó aquellas acciones de traición a la patria y entreguistas. “Este sábado conmemoramos a la Expropiación Petrolera y refrendaremos nuestro compromiso por defender nuestros recursos energéticos y nuestra soberanía”.

Conmemoramos 85 años de una decisión valiente

En tanto, el diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) señaló que “hoy conmemoramos 85 años de una decisión valiente, histórica, de un titán de la historia nacional como lo fue el general Lázaro Cárdenas del Río”; una decisión apegada a su momento preciso que requería para garantizar la soberanía nacional y dar el impulso de desarrollo a nuestro país.



Enfatizó que, desde su grupo parlamentario y conmemorando esta fecha, “estamos pugnando por mirar hacia las energías renovables” que garanticen el desarrollo de la nación, sustentable que brinde oportunidades y un futuro para las próximas generaciones. Expresó su convicción de que “el momento histórico que nos toca vivir ya no es el del petróleo, sino el de las energías renovables y sustentables para asegurar la vida de nuestro planeta y país”.

Tenemos la necesidad de respetar las leyes y normas

Del PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete recordó que con la firme convicción de poner los intereses de la nación al frente, el entonces presidente Lázaro Cárdenas del Río expropió los bienes de las empresas extranjeras dedicadas a la explotación de petróleo un 19 de marzo de 1938.

Subrayó que la conmemoración de esta efeméride es una oportunidad para reconocer la innegable responsabilidad con la que el entonces presidente de la República enfrentó una problemática que superaba las fronteras de la nación. “Hoy no podemos obviar las necesidades que tenemos de respetar las leyes y normas, acompañar, buscar y luchar por los derechos, así como comprender cuál debe ser el papel de nuestra nación en el mundo”.

